

## **¿Cuáles son las preguntas que, por ser humanos, nunca nos abandonarán?**

Milton R. Valtierra.

Mientras veía en la televisión la película de “Zootopia”, noté una cosa interesante: varios de los personajes consideran que está en sus genes el comportarse como animales salvajes, a pesar de que éstos se comportan como los seres humanos.

Sin contar la obvia característica de que esa idea surge de nuestras valoraciones antropológicas, da muestra de un problema interesante: al ser los personajes seres reflexivos, es inevitable que se pregunten por su propia existencia, cosas como “¿de dónde vienen?”, “¿qué es lo que pueden y no pueden hacer según su especie?”, “¿hay una especie mejor (y peor) que las otras?”, etc. Y esas son las mismas preguntas que, como especie, siempre nos hacemos.

Esto no es tan raro como parece. Es, de hecho, lo más coherente del mundo, ya que toda nuestra existencia está basada en “ser humanos” y, así como en la película de “Tarzán”, entonces nos enfocamos en saber cómo es ser humano. Sólo que saber esto es más difícil de lo que parece. Intentamos contestar esto a partir de cómo las personas que nos rodean se comportan, en qué creen y no creen, lo que les parece bueno y malo, etc. Todas esas cosas que nos guían o nos ayudan a definir cómo es la vida en realidad responden a las mismas preguntas que los personajes de “Zootopia” tienen, que se resumen básicamente en la cuestión de “¿Qué implica ser humano?”.

Es una cuestión que siempre nos perseguirá por el simple hecho de existir, y que no será tan fácil de contestar porque toda forma en que podamos vivir es una respuesta válida al asunto, lo que nos causa confusión porque queremos una respuesta clara y sólo nos encontramos más dudas.